

Janina Strobel: Interaktive Infografiken zur politischen Bildung

Beitrag aus Heft »2013/04: Exzessive Mediennutzung«

Politische Bildung ist für alle wichtig. Aber viele, vor allem junge Menschen, informieren sich nicht über politische Themen und beteiligen sich schon gar nicht aktiv an Politik. Um bei Kindern und Jugendlichen ein Interesse an politischen Themen zu wecken und um ihnen diese verständlich zu machen, hat e-politik.de, ein Onlinemagazin, das über politische, gesellschaftliche und politikwissenschaftliche Themen informiert, 2010 das Projekt WissensWerte ins Leben gerufen. Hier werden Animationsclips zu politischen Themen produziert und online gestellt. Die Clips behandeln Themen wie Wasser, Migration, Klimawandel, Globalisierung und Energiewende und sind verständlich und anschaulich gestaltet. Die neueste Entwicklung, die von WissensWerte im Sommer 2013 gestartet wurde, sind interaktive Infografiken, die ebenfalls das Interesse für politische Bildung anregen möchten.

Ein Beispiel dafür ist die erste Infografik, die sich dem Thema Migration widmet. Dabei handelt es sich um eine interaktive Weltkarte, die Informationen zu jedem Land wie Bevölkerungszahl und Migrationsanteil liefert. Sobald der Mauszeiger auf ein Land zum Beispiel Japan oder Indien geführt wird, erscheint ein Kasten, der die Migranten- und Einwohnerzahl des Landes, die fünf wichtigsten Herkunftsländer der Migrantinnen und Migranten sowie deren prozentualen Anteil an der Bevölkerung verrät. Aber nicht nur das ist mit der interaktiven Infografik möglich, sondern sie enthält zudem eine Navigationsleiste, über die ein Video angeschaut sowie Fakten und Informationen zum Thema eingeholt werden können.

www.e-politik.de/lesen/wissenswertefinfografik www.e-politik.de/lesen/wissenswerte-animationsclips-zur-politischen-bildung